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臺中市政府 函
地址：407610臺中市西屯區臺灣大道三段
99號惠中樓5樓
承辦人：科員 張家哲
電話：04-22289111#31267
電子信箱：chang911@taichung.gov.tw

受文者：臺中市政府經濟發展局（工業科）

發文日期：中華民國112年3月6日
發文字號：府授經工字第1120051751號
速別：普通件
密等及解密條件或保密期限：
附件：如主旨 (387170000G_1120051751_ATTACH1.pdf)

主旨：檢送112年2月17日「臺中市神岡豐洲科技工業園區二期地

上物拆遷補償自治條例」草案公聽會會議紀錄1份，請查

照。

正本：臺中市議會、張議長清照、顏副議長莉敏、施議員志昌、李議員文傑、楊議員典
忠、王議員立任、陳議員廷秀、吳議員瓊華、林議員昊佑、林議員孟令、張議員
家銨、曾議員威、邱議員愛珊、陳議員清龍、謝議員志忠、陳議員本添、張議員
瀞分、周議員永鴻、蕭議員隆澤、賴議員朝國、羅議員永珍、吳議員呈賢、徐議
員瑄灃、楊議員大鋐、陳議員淑華、黃議員馨慧、林議員祈烽、張廖議員乃綸、
朱議員暖英、何議員文海、吳議員佩芸、劉議員士州、沈議員佑蓮、曾議員朝
榮、黃議員健豪、謝議員家宜、陳議員成添、賴議員順仁、陳議員政顯、陳議員
俞融、陳議員文政、張議員彥彤、黃議員守達、江議員肇國、羅議員廷瑋、李議
員中、鄭議員功進、陳議員雅惠、林議員霈涵、黃議員佳恬、賴議員義鍠、張議
員玉嬿、蔡議員耀頡、林議員碧秀、江議員和樹、林議員德宇、張議員芬郁、李
議員天生、蘇議員柏興、吳議員振嘉、蔡議員成圭、黃議員仁、古議員秀英、朱
議員元宏、楊議員啓邦、臺中市政府財政局、臺中市政府主計處、臺中市政府農
業局、臺中市政府建設局、臺中市政府地政局、臺中市政府法制局、臺中市政府
警察局豐原分局、臺中市神岡區公所、自治條例草案補償對象

副本：東昇工程顧問有限公司(含附件)、臺中市政府經濟發展局（工業科）(含附件)

檔　　號:
保存年限:

171120011150

■■■■■■工業科 ■■■■■■■收文:112/03/06

■■■■■■■有附件
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制定「臺中市神岡豐洲科技工業園區二期地上物 

拆遷補償自治條例」草案公聽會 會議紀錄 

壹、開會時間：112年 2月 17日（星期五）上午 10時 

貳、開會地點：臺中市神岡區公所 3樓禮堂 

參、主持人：李副局長逸安 

肆、出列席人員：詳簽到簿 

伍、業務單位說明： 略 

陸、 意見： 

民眾一：王先生 

第一次提出意見： 

今天我是和我父親來的，我們的土地是祖先傳下來的，慢慢做很辛苦，

第一件要感謝李副局長跟地方官的關心，希望能幫我們爭取，第一期已過

了那麼多年，因為很多東西都在漲價，我們很多都聽不懂國語不識字，由

我來幫他們爭取，我只是個小小農民，我父親現在還在種田，也沒甚麼錢，

這麼大塊地，只補償這麼少錢，樹種那麼久，算一算一個月只有幾千元甚

至幾百元，土地現在政府要收回去，我們也不能有意見，是否能多給一些

補償生活費，因為收回去就沒有田可種，這是他們生產的土地，要麻煩長

官能幫我們多爭取，因為時代在變，便當以前一個 4、50 元，現在 8、90

元不一定買的到，物資上漲，但地上物補償反而現在比以前低價，所以希

望三七五減租跟一般承租的地上物樹木等細目能更清楚計算給我們，那都

是我們農民的心血用心栽培出來的，希望長官能站在我們立場將心比心。 

第二次提出意見： 

我雖然五十出頭歲，小時候跟著我父親拖牛、耕種、抱稻穀、搭寮，

可能很多跟我一樣年紀的人都沒體會過那種心血歷程，寒冷天搭好寮後，

被政府拆掉，阿公只能看著流眼淚，這種心事應該很多人沒法體會。 

第三次提出意見： 

我們家是種落羽松種了 80 年，因為你們沒有寫到落雨松的補償項目，

以前是說有補償，我想確認是否有這補償項目。再來農民都不知道你們使

用的單位是坪？還是分？還是尺？搞不懂。另外地上物可補償的樹木是哪

種？我們有種果樹，還有阿公傳下來整區的落羽松，到底可補償的是那種

樹木？謝謝 

第四次發言： 

因為我阿公時代在此有 400 年了，如果一直拖下去人生只有幾十年，

老農民土地收回去，年輕人賺不多，繼續拖下去說實在無意義，所以要趕
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快處理。這些老農民現在還在做田，我小時候都有做過，你們寫的他們看

不懂，說國語聽不懂，你不能拿三七五租約租戶跟一般承租戶比，這是兩

回事，請市府多補償趕快徵收。 

 

民眾二：宋先生 

大家好，三七五減租法律的由來講給大家了解，就是副總統陳誠有一

天訪問這些農民，發現農民都不種田，只吃番薯籤粥過日子，這些農民也

坦白跟他說：沒辦法遇到年冬差收成不好，只收穫一些稻穀，省著吃只能

夠吃半年，再說這些三七五減租土地，是我們祖先有些從日治時代；有些

甚至從清朝時代就在這開墾耕種，已經耕作好幾代了，不是國有財產署開

墾後出租給我們的，拜託諸位議員及長官協助出力，請國有財產署的三七

五租約補償要跟百姓三七五租約補償一樣，要把三分之一的權利補償給這

些農民，這樣對這些農民才公道，我簡單說到這，各位農友前輩兄弟姊妹，

如果有更好的意見，大家儘量提出。 

 

民眾三：楊先生 

我覺得市政府團隊橫向聯繫出了很大問題，因為上一年 10 月份在社

口活動中心徐瑄灃議員邀請地方稅務局、都發局、經發局及各位長官有來

參與，國產署寫信給地方稅務局(地政局)問這次豐洲二期有沒有要徵收土

地的問題，你們地方稅務局(地政局)的主任明確回答：公有土地根據土地

稅法第 28條及平均地權條例第 35 條：公有土地第一次移轉免徵土地增值

稅，到現在你們還在談增值稅的問題，我覺得很遺憾。 

然後 102 年 3 月我們第一次開公聽會到現在已有 10 年了，人生沒有

幾個 10 年可浪費折騰，這 10年當中對我們承租戶來講是一種凌遲，為什

麼一個工業區籌劃需要 10 年？如果強調在臺中縣政府時代就已經有規劃，

加起來快 20 年，為什麼一個 20 年的工業區籌劃到現在還沒有辦法完成？

問題就是市政府只要說到錢就斤斤計較，問題就出在你們一直想佔農民的

便宜，心中沒有人民，又沒有辦法依法行政，像花博停車場你們片面跟承

租戶解約已經快 5、6 年了，到現在承租戶都沒拿到補償金，然後你們在

豐洲二期特別條例聲稱已經將承租戶的權利也就是土地改良費納入考量，

這是自欺欺人，因為豐二條例已將地上物拆遷補償納入物價指數計算，唯

獨沒有對承租戶的農作物和土地改良費一併納入，根據行政法第 6 條：行

政行為非有重大理由，不得為差別待遇。豐二土地改良費比豐一少了 5 萬

元，請市府為承租戶權利著想，在制訂條例的時候要將心比心，己所不欲

勿施於人。我們承租戶認為豐一當時土地改良費，一分地是 25 萬元，這

是眾所皆知的，我們政府應該用一分地 25 萬元為基準，再加上這 15 年來

到今年元月份薪水調漲百分之 40去計算，一分地應該補償 35萬元才對。 

再來市府跟國有財產署說，我們豐二園區補償方式是依據耕地三七五
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減租條例及平均地權條例規定辦理，但是耕地三七五減租條例與平均地權

條例，兩個條例的補償、終止租約方式及程序都完全不一樣，還有以後有

爭議的話處理的方式也不一樣，我不知道你們有沒考慮到這一點？三七五

減租條例第 17 條第 1 項第 5 款：經依法編定後變更為非耕地使用時，得

終止租約。平均地權條例第 76 條：出租耕地經依法變更為建築用地者，

出租人為收回自行建築使用或出售作為建築使用，得終止租約。這兩者都

強調要先變更編定，然後才能終止租約。豐二工業園區雖已核准設置，但

使用分區及使用類別都未編定也未變更，如果用平均地權條例施行細則來

對照平均地權條例，所謂的建築用地指的是自用住宅、社會住宅及都市計

劃區重劃後土地，而且其周邊道路、自來水、電力、排水設施皆已完成可

立即供建築使用，請問豐二園區這些都設置好了嗎？ 

如果要依耕地三七五減租條例來終止租約，我這裡有一份內政部最新

的前天才回信的，它說：出租耕地依都市計畫法定程序完成主要計畫之變

更及變更後土地使用之分區及用地別確定，即可依耕地三七五減租條例第

17條第 1項第 5款規定終止租約，既然使用分區及用地別已經確定，那之

前市府一直替國產署強調，要用農地的公告現值來與承租戶終止租約，只

是我們現在不知道目前市府有否依都市計畫法定程序完成主要計畫之變更？

再來第二點豐二產業園區已於 108 年 6 月時取得開發許可，依據國有財產

計價方式第 5條第 2 款：屬於已經取得開發許可範圍內國有土地，應以開

發後價值估計，減除百分之 30 開發成本。也就是說，臺中市政府須以工

業區的價格向國產署購買土地，國產署卻以農地的公告現值三分之一來補

償承租人，而且還要扣土地增值稅，這是很不合理且於法不合。平均地權

條例及耕地三七五減租條例裡面都有明確記載，承租人擁有地價三分之一

的權利是無庸置疑的。土地徵收條例第 30 條：市價徵收或私有出租農地

欲與承租人終止租約，皆以協議或市價三分之一補償承租人。民間已先行

且已行之已久，而且你們地政局 2021 年政策性的廣告也強調：要終止三

七五租約要以協商為前提，地主佃農才能創雙贏。況且土地徵收條例並未

限制所有三七五土地不能適用市價補償。 

最後一點，豐洲二期開發的依據是產業創新條例，其中第 35 條明訂

產業園區自核定公告設置次日起 3 年內取得建築執照，屆期未取得者，原

設置之核定失其效力，即通知土地登記機關回復原分區及編定，並函送中

央主管機關備查。本產業園區核定設置公告是否已滿三年？建築執照是否

已取得？如果答案是否定的，那今日在此說的口沫橫飛，即使再賣力也徒

勞無功，以上所說，承租戶由衷懇切只盼能得到市府長官關愛眼神的餘暉，

針對問題詳加回答，並提出有效解決方案。 

 

民眾四：李先生 

這裡的鄉親長輩我跟你們說，豐洲一期到現在多久了，市府規劃這樣

徵收，不可能嘛，我現在問你們市府官員有沒有吃蛋？有嘛，以前蛋一斤
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多少？現在一斤多少(52 元)？對啊，我們這些百姓住在那；耕作也在那，

現在你們把我們趕走，沒得住也沒得耕作，我們要去哪生活？你們市府搬

個地方給我們住好嗎？可以嗎？說到這，對這些農民感到很心酸，這些老

農民你說的長篇大論，他們都聽不懂，你跟他們說比例原則，他們是聽不

懂的，不然你找一個來問問看，比如說徵收要扣土地增值稅，你們覺得是

否有理？我是希望各位議員及長官能多替這些農民著想。 

 

民眾五：甲富工業機械廠股份有限公司(李小姐)(書面資料) 

提案 1 ：貴府提供之”建築改良物調查表”中之算式、單價、單項補償費

等數字資料，皆字跡微細不清，難以辨識。請將各項資料予以重列並交付

予當事人，以利核算。 

提案 2 ： 

(1)本公司在民國 72 年即在原址營業並領有叁照，因為時間久遠，不復

得知如何申請，及取得該等證照。但是，確實是合法證照無誤。 

(2)該區土地在民國 80 多年才編列入國有財產局的登錄土地，甲富公司

也應政府要求，分別交付朔往之使用補償金並與國有財產局訂有基

地租賃契約。 

(3)今日，市府開發原址為科技工業園區，因為原址為國有土地故其上之

建築物為非法建物，無法獲得建築物重建費，只能以補償費方式得

償，亦屬無可厚非。 

(4)但是，在營業損失及遷移動力機具、生產原料、或經營設備等所需之

各項費用，請允許以合法設立登記之營利事業單位資格，核實。 

第一次提出意見： 

今天幾件事情跟大家匯報一下，第一點，不管是三七五租約或土地地

上物拆遷補償，主要是那些東西對我們來講都很寶貴，但是政府有相關法

規，大家都要守法，我們希望政府在法規要求之下執行時能從寬從優，讓

百姓好過日子，不管是農作物或地上物補償都能朝這個(從優)方向走，這

是我衷心的請求。 

另外法規的部分，我大概講一下，第 5 條內容，建物重建價格乘以指

數增減絕對值減百分之 5，因為我不是公務人員我不知道是甚麼意思，我

的意思是為什麼要減掉百分之 5？而不是平行不要加減或加百分之 5？這

部分請李副局長幫忙協調這百分之 5的問題。 

第二，第 6 條方面，遷移補助費包含人工各種成本，是否可併入物價

調整計算。第 7 條之營業損失，因為以前臺開公司核算並不是以營業面積

計算，而是以營業額計算，這樣是否需重新核計？第 10 條指出如果收到

的核計，對查察內容或估價有異議時，要請貴局予以複查，我們想就請你
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們複查好了。這些是我的要求，謝謝。 

第二次提出意見： 

草案條例這樣就是這樣，這樣很好，因為我們在座好幾位議員還有很

多特助，條例都是議員在訂定的，是否請議員給我們放寬，條文不要給我

們增，也不要給我們減。 

 

民眾六：台中市神岡豐洲科技工業園區二期自救會(書面資料) 

感謝台中盧市長及市府團隊，尤其是經發局，為保障基地上住民的權

宜而制定本條例。粗閱此條例草案，有如下意見，請市府賜予協辦： 

1.第五條：建物重建價格之計算應納入物價指數，其計算公式：物價調

整前之建物重建價格±物價調整前之建物重建價格×(指數增減絕對值減

百分之五)，請取消減百分之五的條件。 

2.第六條：遷移補助費一併納入物價指數。 

3.第七條：營業損失計算，前台開公司並非以此條例方式辦理，故請作

廢原核算金額，重新予以核計。 

4.第十條：依照現在收到核計資料，對於查估內容及估價皆有異議，特

請經發局予以複查，更新算金額。 

 

民意代表一：徐瑄灃議員 

各位鄉親大家好，這已經是好幾次的公聽會了，在座今天有很多意見，

希望你們把想要說的都說出來，提供給市府參考，當然剛剛鄉親有談到很

多法條法規，也希望市府經發局能帶回去好好研究，不要說我們不同機關

大家有不同意見，明明地政這邊說不需要有增值稅，可是你們今天還是把

它列上去，到底需不需要？這要明確及做好橫向聯繫讓鄉親知道了解。另

外樹木補償問題，市府資料麻煩整理完整，不要說之前給過了，今天不用

在給了，像我們手上也沒有，我回去還要自己去翻，我想這樣好像也不太

合理。當然大家有甚麼意見要儘量表達，我相信在座各位希望能得到更多

的補償，所有這些條件都能夠從寬從優，我想這是大家都希望的。 

 

民意代表二：吳呈賢議員 

大家好，在這我希望你們(經發局)要每一戶確確實實地調查去普查，

他們種什麼農作物，房屋是什麼形狀，你們(經發局)要從寬去認定，農民

很需要知道的是以前賠多少現在可以賠多少，你們(經發局)經過這些條例

改出來後可以給他們加領多少？我是覺得這是農民很希望知道的，所以在

普查這個部分，希望經發局應找查估公司確確實實地每一戶每一畝田去查

估，我相信現在你們(經發局)的資料中很多戶都沒有進去裡面，查估有分
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等級(上、中、下級)，你們(經發局)是用那一級來算，要確實跟每一位農

民解釋清楚，我是覺得這非常重要。有關遷移補償，我也希望一併納入這

一次我們的物價指數調整，因為這案我們與楊立委、羅議員一直爭取很久，

所以這一次有調整物價指數普遍領的補償金都有增加，但是拆遷補償部分

我希望經發局要納入物價指數調整，因為外面僱車叫工全部都漲價了，所

以要依現在的行情來確實查估。 

第三就是，現在有營業的有農作的，因為這段時間損失的部分，我也

希望經發局要納入一併來通案檢討，謝謝。 

 

民意代表三：羅永珍議員 

各位鄉親大家好，大家都為我們豐洲二期忙了好多年，站在各位鄉親

的立場跟大家報告，第一期跟現在差了十幾年， 那時我做鄉長民國九十

幾年就開始作豐洲二期，那麼剛剛有看到像第五條，我記得以前第一期的

土地增值稅都沒有扣，一分地補償多少，第一期的鄉親就領多少，不是像

現在算起來還要扣土地增值稅，剩 59 萬元，這樣就比第一期還差，是不

是這樣？對不對？這樣鄉親就會覺得第一期與第二期算出來，第二期一分

地 59 萬元，第一期那時我當縣議員就補償(一分地)85 萬元，那麼看到這

裡要扣增值稅，希望我們(經發局)副局長要去研究一下，這增值稅是不是

國有財產署拿去？要不要給鄉親扣增值稅？這個還要再思考重新算一下，

如果沒有扣 76 萬 3 千元，一分地補償 135 萬元，我是這樣算不曉得對不

對？希望是對的。 

那麼第二點，就是第二期的房子很少，我記得第一期好像有上百間房

子，工廠很多，那時的補償一坪 6,500 元，所以說第一期房子的補償很高，

那麼第二期的房子算一算不到 15 間，我那天大概算一下房子只有 15 間，

所以補償量比較少，現在時間拖了十幾年，走了沒做的也很多，我看這些

老年人等很久，有些都過世了也有些沒法做了，我記得原本有二十幾個老

年人，現在不知道是否還有剩下十人，有人要走的時候還跟我講，議員我

不甘願，我的兒子頇顢，妳要幫我爭取，這我有聽到，所以說我沒有住在

這但我非常了解，我站在這裡我希望市政府針對我們豐洲二期與一期時間

差很久了，物價上漲連雞蛋一斤都要 50 幾元，希望調整高一點，我們的

鄉親很單純，只要補償不要差，比豐洲一期較好些，我相信在座的人都會

配合政府的開發，你們說對不對，我希望今天這個說明會，大家如果有沒

想到的還有想提出的，可以向在座多位民意代表發言，讓他們跟市府溝通，

我希望這次說明會可以讓鄉親(補償)拿更好，第一點增值稅幫我們問一下，

地上物補償有一本簿子，各位鄉親可以了解，播稻一分地 2 萬 5，樹木多

大的，我記得問過最高 5 萬元，如果有什麼意見你隨時都可以講，我希望

今天說明會能圓滿順利，這麼多議員來關心，謝謝大家，祝福在座鄉親今

年能拿到錢到外面買房子。 
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民意代表四：周永鴻議員 

大家好，說實在我們的補償條例還沒通過，去年就先動工一條豐洲二

期道路，這不是欺騙是什麼？該做的事情沒做好，第一期工程只開一段路，

事情都沒有做好，這是第一個。第二個，在法規會因為本來拆遷戶拆遷是

在建設局的自治條例，建設局是主管機關，經發局自己提一個條例，當然

會遇到問題及狀況，因為不熟就問法制局、建設局，既然要針對豐洲二期

訂自治條例，你就要講清楚，不然到時市區海線議員會說為什麼跟原本的

條例不一樣，你會遇到很多問題，不是只靠神岡這幾個議員來支持就好，

一個法規通過是要全臺中的議員都要同意。第三，這個完全不同單位，沒

有找國產署、財政局，那個三七五租約的農民戶為什麼要扣土地增值稅？

不同的機關說法都不同，你今天沒有找他們來如何回應，所以下次一定要

拜託其他機關要來，好不好？這案土地不是買賣的，是要徵收終止租約，

還要去扣土地增值稅，說起來就是不合理，法規上有沒有這樣規範？擱來

市府找碴，本來給開發公司來做，開發公司跟大家條件說好，就不會要自

治條例等法律的問題，在這些情況之外，調解好就好，因為現在不是開發

公司做，而是市府要做就開始弄這個條例，一期是臺中縣時期做的，現在

二期是縣市合併以後，一定跟原來的條件不同，看要如何處理，有的是住

宅有的是開工廠，有的是三七五租約，條件都不同，像我們的條例就沒有

辦法處理三七五租約，做農的是要從三七五租約去處理，所以這一塊你要

去協調，你只處理住家土地地上物拆遷改良等這一定要做，那三七五該怎

麼處理？三七五相關不能在特別條例處理，因為是地方自治條例，所以經

發局定這個自治條例，主管機關建設局不知道有沒有講話？本來建物拆遷

的自治條例主管機關是建設局，現在經發局自己來做，建設局在旁邊看，

有的人看不懂你們到底在搞什麼，再者三七五租約這部分，拜託感趕緊把

國產署找來，然後最後一個要求，請你們統計出來到底有幾戶屬於三七五

租約；有多少工廠上面有營業資材的；有多少土地；有多少土地上的建物，

這些都把它統計出來，然後包括每一項不同農作物，都把它列冊，種什麼

得到多少補償，這樣一步一步跟大大商量過有了解，你才有辦法計算出來，

好了按照新的自治條例補償方式，甚至國產署把三七五租約補償都說好，

比如這增值稅由市府或未來開發公司來吸收，一戶一戶算給大家聽，這樣

較快，拜託各位長官拜託，各位鄉親請給長官鼓勵一下，他們都很辛苦，

謝謝。 

 

民意代表五：楊瓊瓔立法委員服務處-林國佑主任 

大家午安大家好，今天是我們拆遷補償金的公聽會，這是草案，我最

記得剛開始時有談到指數，那時因為(物價)年年越來越高，之前游大哥跟

我們這些鄉親大家都很關心，所以在議員認真打拼下，所以這次把指數條

整納入，當然計算出來的跟我們的期待的落差很大差很多，這次我們鄉親

為了在這住了幾十年，感情非常棒，大甲溪旁是我們的土地，是我們成長
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的地方，所以剛剛有聽到議員跟鄉親講到，希望臺中市政府為了這個案子

能通過，比如說一個窗戶也好、駁坎等，以前有支出的都可以跟市政府講，

剛剛有說到應放寬認定，不管是 10 年前、5 年前、10 幾年前我們所做的

工項有支出的這些都要納入，讓我們有更多一點的補償，所以今天聽大家

的意見拜託市政府，當然剛剛大家有說到去年堤南路拓寬工程建設是市府

土地的範圍，再過去國有土地部分目前還在協調，是接著第二期要拓寬的

地方，所以我們希望地方會越來越好，當然最重要的是我們鄉親的福利不

能減少，剛剛議員有說這增值稅扣減，我們配合政府政策，雖然這是農民

與國產署間的作業，市政府應會時常跟國產署討論，所以在這我們一定跟

大家站在一起，希望這草案送議會，在座議員繼續秉持鄉親的心聲增加補

償，讓這案(補償)能達到大家所希望的，在此補充，謝謝。 

 

相關機關意見：財政局(書面意見) 

本案自治條例草案第 4 條補助對象，如有依民法等相關規定及依約不

得向出租機關或管理機關要求補償情事，倘經貴局評估以個案列為補償對

象並考量物價指數調整予以補償，是否妥適，請本權責卓處。 

 

機關回覆： 

一、 草案後續還有很多程序要跑，包括本局法制、市府法規委員會、市

政會議、提送議會審查等，本次修正主要調整就是把大家最在意的

物價指數調進來。 

二、 有關物價調整部分，為什麼只有建築物，是參考現行臺中市自治條

例以及送法規會審查的結果，大家的建議都很好，自 109年到此辦說

明會已有 2、3 次，我們也都是為了農民著想，不過我們簽上也是需

要有其他單位的支持，很多議員、主任都有跟我們去現場協商包含

跟國產署，希望用農業區的地價，不過沒有結果，我們也不敢向民

眾答應。 

三、 物價指數減 5%是比照臺中市現行規定，在法規審查的時候，大家就

比較沒有意見。如果刪掉，就要解釋為什麼刪，就會有一些討論的

時間，這是我們要抉擇、考量的，相信議員一定會找出對大家最有

利的做法。我們都是跟大家站在同一方，不可能是對立面。 

四、 關於開發許可年限我們也都知道，豐洲二期開發面積 55 公頃，因為

375 租約的一些問題，以至於開發許可即將到期，因此後續會進行一

些開發許可的變更。市有地部分，當初辦理花博而終止租約，許多

鄉親也在等待補償，我們在第一期部分將先進行補償。至於涉及 375

租約部分，一定會談到讓大家都滿意才來進行開發，我們不是在辦

徵收，且 375租約也不能以徵收方式辦理。從自治條例草案提出後，

我們也不斷在調整，也越來越好，大家可以看得到。雖然大家還是
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不滿意，我們仍會持續去爭取，法令能所及之處，將盡力溝通，不

論是財政局、法制局、地政局、建設局、農業局等。很多部分因為

法令的限制，所以我們不能給大家更多的承諾。 

五、 有關樹木的查估單位，是用公制單位(公分、公尺)，樹木種類眾多，

簡報只是舉例說明，對於查估內容有問題的可以到公聽會場地後方

查閱個人的部分；關於搬遷費加入物價指數的部分，我們會去查之

前臺中縣是否有，如果過去有，我們會加入為大家爭取，如果過去

的規定沒有，現在的規定沒有，要增加再送法規審查就會比較困難。 

六、 臺中市自治條例補償因為過了好幾年物價調整的關係，都已經比當

時臺中縣的補償還要好，草案把占用的部分納進去一併補償，過去

補償的法規占用都是沒有補償。本次提出的草案是比照豐一補償，

之前寄送給各位的查估金額是依照臺中市現行法令去計算，草案有

通過後，我們會再計算一個新版，很多細節無法細講，但我們一步

一腳印去跟大家溝通，讓大家了解。 

七、 洽談國產署時國產署表示全國統一規定，無法針對某一開發案特別

規定，增值稅我們也認為不應該先扣掉增值稅，但最後補償金額是

國產署核算，對於平均地權條例跟增值稅的部分，本局會再努力跟

國產署爭取。 

 

會議結論： 

今天所有的意見，我們都會納入公聽會的會議紀錄裡面，謝謝大家。 

 

柒、臨時動議：無。 

捌、散會：上午 11時 45分。 


